



# TELEGRAMAS

## CONGRESO

Madrid 23 a las 20

### La tasa del azúcar. El proyecto del impuesto sobre utilidades

A la hora reglamentaria se abre la sesión bajo la presidencia del Sr. Sánchez Guerra.

Se formulan varios ruegos de escaso interés.

El ministro de Abastecimientos señor Terán, saluda a la Cámara y le pide su cooperación para poder realizar una labor provechosa.

Promete que se cumplirá la tasa del azúcar.

Prosigue la interpelación sobre el lock out de Madrid. El Sr. Zulueta pide al Sr. Fernández Prada que explique sus gestiones.

El ministro declara que los contratas están dispuestos a reanudar los trabajos y conceder los jornales mínimos mientras se les pagan los libramientos pendientes.

Interviene el Sr. Estiarte, rectificando aquellos.

El Sr. Castroviejo dice que está conforme en que se establezca el descanso semanal de la prensa, pero no el dominical.

Profesa de las detenciones de sindicalistas hechas en Barcelona.

El Sr. Fernández Prada replica que obedecen a alteraciones de orden.

El Sr. de Gregorio formula una interpelación sobre abastos.

El Sr. Terán justifica las restricciones sobre la circulación de alimentos.

Dice que en el presente año de 1920 precisará la importación de 400.000 toneladas de trigo argentino.

Se entra en la orden del día y se reanuda el debate sobre el proyecto del impuesto sobre utilidades.

Se aprueba el artículo 6.º nueva manera redactado y luego las restantes, hasta el total de los del proyecto.

El Sr. Merquès pregunta la causa de la suspensión de la recepción palatina.

El Sr. Sabarrit insinúa la certeza de las fraudes del Monarca culpando al Parlamento de la mala gestión social (Campanillero).

Si el Rey, añade el Sr. Sabarrit, no hubiera estatuido el Real decreto de disolución a los manojos-cieristas otra sería la representación nacional.

El Sr. Allendessalazar se excusa de que quienes no van a las recepciones palatinas intentan que se celebren.

Se ha suspendido, añade, respetándose las tribulaciones del país.

Si existieran las frases que se atribuyen al Monarca, añade, el responsable sería el Gobierno.

Se aprueba un dictamen modificando el artículo 215 de la ley de reclutamiento.

El Sr. Sabarrit impugna otro dictamen pensándose a las víctimas del acto de rebelión ocurrido en Zaragoza.

Nosotros, dice, queremos que el ejército se subleve con el pueblo proponiéndose una pensión satisfactoria de la indisciplina.

El ministro de la Guerra, general Villalba protesta.

El Sr. Sabarrit dice que el sindicalismo no es igual que el socialismo. (Estas frases producen gran animación)

Se aprueba nominalmente el dictamen y se levanta la sesión.

## SENADO

Madrid 22 a las 24

### Ruegos sin interés. Orden del día

Se abre la sesión del Senado que preside el señor Sánchez Teas.

Se dirigen algunos ruegos sin ningún interés y se entra en la orden del día.

Acto seguido se reúne el Senado en sesiones.

Se reanuda la sesión discutiéndose la autonomía universitaria.

El señor Clerva (don Isidoro) censura se prohiba a la mujer que ingrese en la Facultad de Farmacia.

Le contesta el ministro de Instrucción pública.

Acto seguido se pone a discusión el articulado.

Se detechan algunas enmiendas y se acepta la del señor Echegarria restableciéndose algunos centros docentes en varias regiones.

Y se levanta la sesión.

## De conflictos sociales y de subsistencias

Madrid 22 a las 20

### Rumores sobre sucesos ocurridos en Ciempozuelos

En el Congreso se ha rumoreado haber ocurrido sucesos en el vecino pueblo de Ciempozuelos.

Algunos periodistas marcharon en automóviles a dicho pueblo.

El Ministro de la Gobernación dijo que ni en el Ministerio ni en el Gobierno civil había noticias del hecho y se marchó al Senado.

Dado así, dijo, telefonaré a la Dirección de Seguridad por si allí conocen el hecho.

Añadió que lo habían visitado los propietarios de casas en construcción de Madrid expidiéndole sus deseos de reanudar el trabajo.

Cree que el «lock out» se resolverá pronto en Madrid.

### Mas de los sucesos de Ciempozuelos

La Dirección de Seguridad se puso al habla con la fuerza de Ciempozuelos respondiendo que nada ocurría allí, solamente los obreros pretendieron celebrar un mitin esta mañana suspendiéndolo la autoridad.

Madrid 22 a las 24

### Lo ocurrido en Ciempozuelos. Se stón borrascosa en el Ayuntamiento. Secretario apaleado. Mitin suspendido

Ciempozuelos.—Noticias recibidas de dicho pueblo dicen que hace tiempo se observa marcada división entre el vecindario respecto a opiniones de carácter social.

Por la mañana se ha celebrado en el Ayuntamiento una sesión borrascosa, reñiéndose del salón los concejales socialistas produciéndose un gran escándalo demandando a gritos que salieran el alcalde y el secretario.

Bare salió proporcionándole los revoltosos una terrible paliza, ocasionando heridas de proscrito reservado, refugiándose en el edificio del Juzgado municipal.

El ministro suspendió un mitin que proyectaban celebrar esta noche pero los organizadores se proponen celebrarlo a todo trance.

Hay tres detenidos.

Ha sido reconcentrada la Guardia Civil.

### Padre e hijo agredidos por huelguistas. Dos heridos

Oviedo.—Cuando se dirigía al trabajo en el ferrocarril Vasco asturiano Eduardo Cienfuegos y su hijo Adolfo un grupo de huelguistas los agredieron, haciéndoles más de 50 disparos.

Los agredidos se defendieron revolver en mano hiriendo gravemente a un huelguista.

También resulta herido el Adolfo.

### Atentado contra un patrono

Por la tarde se ha sabido en Madrid que había sido objeto de un atentado en Almazara el presidente de la Federación Nacional Agrícola.

El Subsecretario del ministro de la Gobernación ratificó la noticia, pero no tenía detalles de ella.

Un parlante cercano del herido ha estado para conducirlo a Madrid.

Madrid 23 a las 20

### Manifestaciones de Juncoy

El Presidente de la Confederación Patronal Española señor Juncoy, nos manifestó esta tarde que las sociedades que componen la Federación Patronal se reunirán separadamente para estudiar la fórmula del Gobierno para el levantamiento del «lock out».

Después de deliberar las sociedades se reunirá una Asamblea de delegados para estudiar todos los dictámenes y dar una fórmula definitiva.

Las impresiones del señor Juncoy no son tan optimistas como las del Gobierno.

## Descarrilamiento de un tren

Madrid 23 a las 21

### Causas del siniestro. Coches destrozados. Muertos y heridos

Córdoba.—A las dos y media de la madrugada en el túnel número 1 del Ferrocarril de Córdoba a Belmez, situado en el kilómetro 9, un tren mixto, a consecuencia de la excesiva velocidad los coches de viajeros chocaron violentamente contra las paredes del túnel quedando totalmente destruidos, sepultando a los ocupantes entre los escombros.

Los trabajos de salvamento se iniciaron con gran tardanza.

A las nueve de la mañana se habían extralido siete cadáveres y 17 heridos en su mayoría graves.

Se teme que queden muchos sepultados.

Se censura la pasividad de las autoridades, las que llegaron al lugar del siniestro a las diez de la mañana.

A la una de la tarde continuaban los trabajos de salvamento.

### Detalles del siniestro. El tren iba a 120 Kms. por hora

Zaragoza.—El tren descarrilado era el n.º 2; estirándose 23 vagones en el punto denominado «Pradilla» del ferrocarril de la sierra.

Los muertos son siete y los heridos 17, cinco de ellos gravísimos, los cuales han sido conducidos al hospital.

El convoy llevaba una velocidad de 120 Kms. por hora.

La locomotora se descarriló siguiendo su loca carrera.

El accidente ocurrió a las dos y veinte de la madrugada, debiéndose al mal estado del material.

Los primeros en acudir al lugar de la catástrofe fueron los redactores del diario «La Voz» pues cuando llegaron solamente se les había adelantado un tren de socorro con los empleados y el médico de la compañía don Ferraz de Matia.

En los primeros momentos reinó la natural confusión presentándose ante los ojos del espectador un cuadro horrible, viéndose tendidos sobre colchones a los muertos, presentando el aspecto de verdaderas masas de carne.

Nadie sabía quien dirigía los trabajos de salvamento.

El médico se multiplicaba para socorrer a los heridos.

El tren que era mixto solo llevaba tres vagones de viajeros uno de ellos de tercera clase, el que obstruía la entrada al túnel.

Ese día se le chocó contra las paredes del túnel sufriendo la presión de los demás.

Los tres coches, lo mismo que el furgón con los equipajes están completamente destruidos.

### Lo que dicen algunas víctimas

#### Parte dado por el jefe de la estación de Balanzona

Algunas de las víctimas de la catástrofe, que han sido interrogadas por los periodistas de «La Voz», dicen que se emocionaron a consecuencia del choque, que apenas pueden explicarse.

Todos declaran que les preocupaba la velocidad inmensa del tren, pues era tal que los viajeros como jinetes se balanceaban dentro de los vagones.

A las dos y media de la madrugada el jefe de la estación de Balanzona avisó a la estación de Córdoba que había pasado el tren mixto con una formidable velocidad, sin parar, y que se le dejara vía libre, a fin de evitar una catástrofe inmensa.

Minutos después se interrumpió la comunicación telefónica.

La locomotora la ocupaban un maquinista y un fogonero.

Aquella perdió la mayor parte de la velocidad después del descarrilamiento logrando pasar cerca de Córdoba.

### Causas del siniestro

Se desconocen de una manera concreta las causas del siniestro, sabiéndose únicamente que al salir del tren de la estación de Mocha adquirió una velocidad vertiginosísima equivalente a 130 kilómetros por hora, invirtiendo solo tres minutos para llegar a Balanzona, la última estación que existe antes de llegar a Córdoba.

Por su parte a gran velocidad pasó por ante dicha estación, y al llegar a la curva que existe a la entrada del túnel ocurrió el descarrilamiento.

### Declaración de los heridos

Los heridos refieren que dos horas después de ocurrir la catástrofe llegó el tren de auxilios.

Las víctimas se hallaban amontonadas entre los restos del material destruido del túnel, cuando llegó el médico, quien, tras haberse como un verdadero héroe, logró colocar sobre colchones a algunos de los heridos que su fiar gran fiar a causa de la corriente que se estableció en el túnel.

Afirmar que sólo se envió una sola camilla y personal insuficiente.

Que los trabajos de salvamento se llevaron con gran parsimonia.

Uno de los heridos es un soldado de la 1.ª compañía del Regimiento de Siguinte llamado Martín Lopez Barrios, quien refiere que días parados marchó a Belmez una sección de su regimiento, como motivo de la huelga ferroviaria, pero él por hallarse enfermo el caballo no pudo hacerlo hasta hoy.

Agrega que al salir de la estación de Mocha notó una trepidación estruendosa dentro del coche, viéndose precipitado a tumbarse sobre el asiento para no balar.

Momentos después observó que el coche se le venía encima con el compresión de vicio.

Los últimos noticias confirman que el número de muertos es de siete y 17 los heridos.

## Consejo de Ministros

Madrid 23 a las 20

### Manifestaciones ministeriales, a la entrada

Se reunió el Consejo de Ministros a las tres y media de la tarde.

Se le preguntó al señor Allendessalazar si hablaba de la conjura y contestó:

No creo que la haya. Los debates que hay anunciados son interesantes, pero excepto los socialistas y los republicanos a todos importaría la aprobación de los presupuestos.

Aunque queda poco tiempo creo que con buena voluntad se conseguirá.

Se dice que quieren echar al Gobierno, dijo un periodista.

Y contestó el señor Allendessalazar: No caerá esa breva.

El Ministro de Instrucción Pública, preguntado acerca de la conjura, dijo que ni la habrá ni puede haberla.

El señor Aiba, añadió el señor Rivas, es español y lo que más le interesa es que este Gobierno cumpla su misión.

El marqués de Lema dijo que hoy marcha el Vizconde de Eza a París, con a objeto de asistir a la reunión del Comité del Trabajo.

Añadió que en breve vendrá para pasar varios días nuestro Embajador en la capital francesa señor Quiñones de León.

### Nota oficial. No se suspenden las elecciones en Barcelona

A las siete y cuarto terminó el Consejo de Ministros facilitándose la siguiente nota oficial:

El Gobierno ha estudiado la marcha de los debates parlamentarios y ha fijado su actitud para el examen de los asuntos para la semana próxima.

En ella se expresa que adelante mucho el examen de los proyectos de reformas tributarias que se estiman necesarios para la vocación del presupuesto de ingresos.

Reclamada por algunos elementos políticos la suspensión de las elecciones municipales en Barcelona y no habiendo base alguna para ello en la ley ni en las prácticas establecidas, al pareciendo necesario, dadas las circunstancias de aquella ciudad, solicitar de las Cortes la expresada suspensión, se acordó que se escriba en la fecha referida, prociando, así como en todas partes, que sea con la mayor garantía para el derecho de todos.

En relación con la próxima lucha electoral se ratificó el propósito del Gobierno, que garantiza su composición, de que se abstenga de toda intervención en favor de ninguno de los partidos políticos y vigilar para que esta conducta sea secundada por las autoridades dependientes de cada departamento.

Fueron examinadas expedientes de varios Ministerios y proposiciones de ley respecto a la situación social de España.

## La paz

### Telegramas de Barcelona

Barcelona 23 a las 23

### El Gobierno Millerand es recibido hostilmente

Paris.—Parte de la prensa ha iniciado una campaña de hostilidad contra Millerand por haber dado en el Gabinete por el presidente una parte preponderante a los radicales, a pesar de haber sido derrotados en las elecciones legislativas.

Des de los diarios que mientras el voto del país demuestra la voluntad de inclinarse hacia orientaciones moderadas, Millerand orienta el Gabinete hacia la izquierda.

La prensa radical apoya con simpatía a Millerand y espera que se opondrá a la presión de los elementos reaccionarios.

«Leclair» dice que Douchanel no oculta su disgusto por el nuevo Gabinete y deja traslucir su propósito de modificarlo, en caso sea Presidente efectivo de la República.

El grupo de la Extrema izquierda, que cuenta con 190 diputados, ha votado una orden del día, declarando que el nuevo Gabinete no responde a las aspiraciones del país.

El grupo de republicanos de la izquierda también se muestra disconforme con el Gobierno Millerand.

### Crimen en un tren

Valencia.—En el tren correo de Madrid llegado esta mañana se ha registrado un crimen asonanzado que ha causado gran impresión en esta capital.

Un viajero de primera de dicho tren ha sido asesinado entre las estaciones de Alpera y Almazara.

En dicha estación se apercibió el revisor del camino, y a el vagón estaba completamente lleno de manchas de sangre.

En la parte exterior de la portezuela la había adheridos cabellos, que indudablemente pertenecieron al viajero,



## Vapores-Correos Tayá

Para Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto, sobre el 5 de Febrero próximo, el magnífico trasatlántico

### JOSÉ TAYÁ

admitiendo CARGA y pasajes en 1.ª, 2.ª y 3.ª Preferencia y TERCERA EMIGRACION.

Para informes dirigirse a Hijos de José Tayá S. en C., Marina, 1, Palma de Mallorca.

## Cine 'Asistencia Palmesana,

A las 5 de la tarde Programa monumental y de éxito

### EN LAS GARRAS DEL ESPIA (5 partes)

### LA CASA DEL ODI (3.ª y 4.ª episodios)

### Charlot arma al hombro (8 partes)

De 7 a 11 noche Concierto por los Sres. SEGURA y OLIVER.

MAÑANA: Sesión continua de 11 mañana a 11 noche, 102 HORAS DE CINE!

## Cemento Portland (ASLAND)

Ha llegado una partida que se halla a la venta en casa de Don Baltasar Cortés, (vendedor exclusivo), calle de la Herrería, núm. 19

le cual hace suponer que este tipo de defensor.

El cadáver quedó depositado en la estación de Almazara, mientras las autoridades practicaban diligencias, pues cuando llegó el tren el herido había fallecido ya.

Madrid 22 a las 24

### Asesinato en el tren correo de Madrid

Valencia.—Ampliados los detalles referentes al crimen cometido en un departamento del tren de Madrid, se sabe que la víctima designado auxilio acudiendo un comandante de la Brigada que viajaba en un coche inmediato hallándole frito de coque, cubierto la cabeza de heridas de bala y algunas isferidas con un puñal en diferentes partes del cuerpo.

Al llegar a Almazara se trasladó al herido a la Estación pro Ardele inmediatos auxilios, reanimándose por medio de inyecciones y volviendo en sí.

El juez de Almazara le tomó declaración confesándose únicamente que declaró que vivía en Madrid, lista número 4.

La hablan robado el maletín y una cartera que contenía 400 pesetas.

Guardase reserva sobre el nombre de la víctima.

Desde el coche en que viajaba hacia el furgón cola se ha encontrado diversas huellas dactilográficas sangrientas que hacen suponer que se trata de varios agresores.

Se ha trasladado a Almazara el juez de Instrucción en el coche en que se cometió el crimen para ayudar a las pesquisas que se practican.

Sublevación a bordo de un barco francés

Huelva.—A bordo del vapor francés «Auhgallus» se amotinó parte de la tripulación que reclamaba parte de sus haberes y protestaba contra las condiciones de la alimentación.

Los sublevados agredieron al capitán y los oficiales.

Se persiguió en el buque fuerza de la Benemerita que lucharon para apaciguarlos ánimo.

Quedaron deten dos siete marineros.

MERCADERIA

### El Santo del Rey

La recepción oficial celebrada en la Capitanía General con motivo del santo del Rey ha sido muy concurrida.

Han asistido la Audiencia, la Mancomunada, la Diputación, el Ayuntamiento, el Obispo y demás autoridades oficiales, durante desde las once de la mañana a la una de la tarde.

He sido de notar el discurso del Alcalde, que ha dicho que la Monarquía estaba irrisolublemente ligada a la grandeza y prosperidad de España.

El señor Milans del Bosch, en nombre del Rey, ha agradecido estas manifestaciones.

### La normalización del tráfico

Los patronos carreteros han creído al señor Masche su concupis para regularizar el tráfico en los muelles y en las estaciones, si se presentan los obreros.

### Sindicatos clausurados

El Gobernador civil señor Maestre ha clausurado los Sindicatos obreros de Badajoz, Mérida, Capitelada y Oera.

### Reuniones clandestinas sorprendidas

Fueron de seguridad y de la guardia civil han redado esta tarde un café de la barriada del Got y otro de la barriada de Sagrera y han detenido a bastantes individuos, que estaban cogiendo reuniones clandestinas.

BUXAREU

## FRUTERA LINE

Servicio bimensual, para Londres, Hull y Leith

Informes en Falda: Damián Benazar, Mar. 49. 1.º

Se desea vender muy grande para (cuchinería), en buen estado, así como latas de manzana y utensilios e aboración de embutidos Bazón «Casa Anacardora».

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 22 a las 22

### La Federación Patronal ante las disposiciones gubernativas

Se reunió el Directorio de la Federación Patronal para tratar del bazo del señor Maestre y de la actitud que convenia adoptar.

Después de una larga reunión, una comisión fué a hablar con el señor Maestre y le dijo que habían cambiado impresiones y le anunciaron que publicarían una nota y que antes de hacerla y hacerla la sometieran a su consideración.

El señor Maestre se limitó a decir sin formular ninguna observación.

### Los Sindicatos contestan al bando de Maestre. Declaraciones de éste

Los diarios han recibido una copia

### Plantel de Algarrobo

en el Pont d' Inca (C. an Choye)

Informarán en el mismo.

### CALAFIGUERA

saldrá de este puerto para ARGEL del 23 al 25 de este mes admitiendo carga.

Para informes en los astilleros de Mayol, Calafat y C.ª, Muelle, Palma.

### PARA MARSELLA

Fallebot «San Bernardo», de 200 toneladas, saldrá a principios de la presente semana.

Para informes: VALENTIN SCHEMBRI Marina, 49, PALMA.